

Seremi refuerza prevención y vacunación ante alerta sanitaria por la viruela símica

La seremi Lorena Cofré llamó a informarse sobre la enfermedad ahora conocida como Mpox.

Crónica
 cronica@lidersanantonio.cl

Si algo nos enseñó la pandemia del covid-19 es que para las enfermedades no hay fronteras y que un virus, aunque surja al otro lado del mundo, puede llegar a nuestro país. Con esa preocupación en mente, el Ministerio de Salud declaró alerta sanitaria por la viruela símica, conocida ahora como Mpox, la que fue publicada el viernes recién pasado en el Diario Oficial.

El decreto argumenta que “desde el 17 de junio de 2022 al 30 de junio de 2024, han ingresado 3.020 casos sospechosos a la vigilancia, de los cuales 1.481 corresponden a viruela del mono (1.455 casos confirmados y 26 casos probables). Hasta la semana epidemiológica 30 del año 2024, sólo se han reportado siete casos, todos importados, asociados a importación o a conductas sexuales de riesgo, donde no se descarta el nexo con extranjeros”.

Agrega que “durante todo el período, sólo se han registrado tres fallecidos por viruela del mono (dos en noviembre de 2022 y uno en mayo de 2023), con edades entre los 30 y 49 años, debido a complicaciones secundarias relacionadas a comorbilidades e inmunosupresión” y que “respecto a la distribución geográfica, el 92% de los casos se concentra en la zona central del país, principalmente en la Región Metropolitana, con el 80% del total, seguido por Valparaíso, Antofagasta y Biobío”.

La alerta del Minsal sucedió a la declaración de emergencia de salud públi-



EL MINISTERIO DE SALUD DECLARÓ ALERTA SANITARIA POR LA VIRUELA SÍMICA.

VACUNATORIO



En cuanto a las vacunas, estas se encuentran disponibles para los grupos objetivos en el Centro de Salud Familiar (Cesfam) San Antonio, en calle Lucía Subercaseux 134 (detrás del hospital Claudio Vicuña). En la región también están los vacunatorios del Hospital Gustavo Frické de Viña del Mar, los Centros de Salud Familiar Jean y Marie Terry de Valparaíso, de Villa Alemana, Cardenal Raúl Silva Henríquez de Quillota, San Felipe El Real de San Felipe y Cordillera Andina de Los Andes. Los horarios de atención se pueden revisar en el sitio web de la Seremi de Salud: www.ssrvc.cl.



HAY VACUNAS PARA LOS GRUPOS OBJETIVOS.

ca de importancia internacional (ESPI) emitida por la Organización Mundial de la Salud el pasado 14 de agosto.

En ese sentido, la seremi de Salud de Valparaíso, Lorena Cofré Aravena, llamó a la comunidad a conocer sobre la enfermedad y, por ejemplo, tener claro cuáles son los síntomas a los que hay que estar atento si es que hubo alguna situación de riesgo: 38,5° de fiebre,

dolor de cabeza, ganglios inflamados y lesiones en la piel o en las mucosas, que pueden ser planas o elevadas y llenas de líquido. Estas últimas suelen concentrarse en la cara, pecho, zona abdominal y genital. Dichas lesiones forman costras, las que luego se secan y caen.

“Ante la alerta de emergencia de Mpox emitida por la Organización Mundial de la Salud, informar

que nuestro ministerio ha adoptado todas las medidas para detectar oportunamente eventuales casos de este virus”, indicó.

Resaltó que “es importante informarnos y conocer los síntomas relacionados con esta enfermedad para así, en la eventualidad de que usted tome contacto con alguna persona con estos síntomas, impulse que se vaya a diagnosticar y también tome las precau-

“ En nuestra región no hemos detectado ningún caso de Mpox, tal como en todo el país”,

Lorena Cofré,
 seremi de Salud

ciones al respecto”.

Asimismo, reforzó que “desde que se ha emitido la alerta (de la OMS), en nuestra región no hemos detectado ningún caso de Mpox, tal como en todo el país.”

La seremi destacó que “nuestro ministerio tiene vacunas disponibles para la población objetivo en contra de esta enfermedad”.

CASOS EN LA REGIÓN

La Seremi de Salud informó que, en la región de Valparaíso, entre 2022 y 2023 se registraron 106 casos confirmados de Mpox y 10 casos probables. A la fecha, a nivel nacional y regional no se han reportado casos de Mpox pertenecientes a la nueva variante del clado 1 (variante más contagiosa y mortal que el clado 2, que se propagó en 2022). No obstante, el Ministerio de Salud declaró Alerta Sanitaria para disponer de todas las medidas y capacidad para detectar posibles casos.

Los grupos objetivos que pueden acceder a esta vacunación son aquellas personas que usen PrEP (medicamento contra el VIH que se toma para reducir las posibilidades de contraer la infección), quienes tengan algún grado de inmunosupresión, quienes vivan con VIH, quienes durante el último año hayan tenido una infección de transmisión sexual, y los hombres que tengan sexo con hombres, independiente de su edad, orientación sexual o identidad de género.